

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono) número 181

Precios de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción

En la redacción y admon. Alfonso Sabio 26 ent. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 6, 15 y 25 de cada mes a mediodía, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditado desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

ESTADO DE ALARMA

Es evidente que la paz nos ha abandonado, que vivimos en constante alarma, que la intranquilidad y el desasosiego aumentan cada día, y que ya nadie duda de que a esto no le pueden dar solución los causantes de los grandes daños sufridos por España.

No nos amenazan los tiros por las calles, que tanto se prodigaron en el tercio medio del siglo pasado. No se provocan aquellos motines de las épocas de Narvaez y O'Donnell, cuando nuestros padres salían a las calles armados hasta los dientes para morir detrás de una barricada al grito de viva la libertad!

No se va al riesgo cierto de perder la vida en una jornada a tiro limpio con los soldados; pero nuestra situación es mucho peor que entonces; el estado de la nación es mucho más precario, y la situación del pueblo español más difícil que en aquellos tiempos.

Hoy las multitudes, con mayor cultura que en aquellos tiempos, aunque no con tanta abnegación y desinterés, reclaman sus derechos, y el país que necesitan para su subsistencia, pero no en forma de combatientes, provocando a la fuerza armada no basando como único premio el heroísmo de morir por una idea, sino oponiendo resistencia más eficaz y de más positivos resultados.

Las huelgas parece que han tomado carácter epidémico, y tienen su asiento en España, paralizando el desenvolvimiento de la riqueza y haciendo imposible toda acción para el desarrollo de las fuerzas del país, y

con ellas las continuas protestas, los actos violentos contra las instituciones y asociaciones religiosas; y los gritos de catalanismo que resurge provocador y amenazante, nos llevan al caos más espantoso, si no se corta de raíz el mal, y se encausa con mano fuerte ese gran movimiento que amenaza hundirnos en la miseria y arrastrarnos en cadenas bajo el poder de el despotismo.

Estamos en período electoral. Dentro de brevísimos días van a celebrarse unas elecciones generales, y aquí todas las fuerzas políticas y sociales se hallan dispuestas a la lucha, la verdad es que la gran masa nacional se preocupa poco de elecciones, convencida indudablemente de que el nuevo Parlamento no nos ha de traer la redención, como no nos la trajo el que recientemente ha muerto. Fian más los obreros en el plantío, esperan más los grupos de hombres independientes de las protestas del mitin y de las reclamaciones en manifestaciones pacíficas, con alguna que otra piedra arrojada a los balcones de las casas o a los agentes de la autoridad. Esperan más de alimentar y sostener el estado de perturbación que de los discursos parlamentarios y de los proyectos de ley del Gobierno, convencidos de que esta interinidad híbrida no puede dar fruto, como no sean amargos. Por esto las asonadas que se observan de pocos días a esta parte toman ya un carácter gravísimo, y las trepidaciones del subsuelo comienzan a abrir grietas en la superficie de la tierra. Ciego será quien no vea en los escándalos de Barcelona, en las huelgas de Madrid, en los alborotos de Mazarrón, el resultado de una labor larga, y la consecuencia de un estado de desequilibrio y de perturbación social que hace imposible la vida. Que estamos en un período francamente revolucionario, y que la avalancha social reclama grandes reivindicaciones para aquietarse y restablecer la paz que hemos perdido, y que no desarmará un brazo ni depondrá su actitud mientras no haya logrado la emancipación a que aspira.

DE COLABORACION

El catalanismo

Una vez más la prensa habla de la nueva algarada catalanista.

Con motivo de celebrar un meeting los presbiteros libertadores de Cataluña, se han reproducido las manifestaciones, los cantos, los cánticos y los vivas y músicas intergrafadas, como dice la gran prensa.

Los españoles (los catalanes según ellos no lo son) miramos desde el grande al pequeño, con indiferencia esos desahogos, y los creen obra de unos cuantos linos. Cuán equivocados están!

Para formar juicio exacto de lo que son esas manifestaciones, hay que presenciarlas. Yo, que desgraciadamente, presencié las del 99, sé a qué atenerme, y a otros, de los que al igual que yo, como Dato, que las presenciaron, callan, ellos sabrán porqué.

Hace muchos años, el regionalismo tenía solamente partidarios en los Juegos florales; hoy hasta el aire que se respira en Barcelona, es catalanista.

Eso la capital del principado, esa ciudad industrial por excelencia y de gran vecindario; citada tantas veces como modelo de pueblos cultos y trabajadores; esa ciudad la segunda de España eminentemente mercantil.

Allí (y no hablo por hablar puesto que ha ocurrido la mar de veces) es inútil solicitar cualquier empleo, hablando el castellano y sin ser catalán, porque no lo admiten. Esto que desde el punto proteccionista parecería a todos laudable y digno de imitar, pierde su virtud desde el momento que se hace por odio de idiomas.

Origen del mal... los jesuitas, señores feudales de la capital de Cataluña, y los torpes otrecimientos de Silvela y Pavia y la tor-

peza de nombrar ministro a Durán, alcalde a Robert y obispo a Morgades, siendo las cabezas visibles del movimiento.

Si las cabezas visibles, figuras importantes, son Morgades, Durán, Robert, Busiñol, Forgas, Sol y Ortega, (cuando ha visto su effigie en sellos catalanistas y no ha protestado es porque lo será) Abundal, y otros que al organizar meetings, vociferan y entonan el bon colp de fols, excitando los ánimos de sus paisanos que enloquecidos por sus discursos y alucinados por el estruendo, se lanzan a la calle dispuestos a hacer frente al mundo entero.

Y hay que confesar que es imponente esa mole de carne humana que avanza escandalizando y arrollando onanto intenta cortarle el paso; porque no son niños, sino miles de chaquas y blusas.

Una de las manifestaciones que presencié (por cierto que exponiendo la mía pude salvar la vida de un angelo que indignado se permitió algunas frases, por las cuales lo querían linchar) fue la de la entrada de Sol y Ortega. Entró que irónico en la berlina de donde, uno de los co-propietarios de El Siglo, el más entusiasta establecimiento que los compañeros (ii) de Jesús tienen en Barcelona. Al entrar el carruaje en las Ramblas, desaparecieron los caballos y actuaron los grupos de acémilas voluntarias hasta su casa.

Porque no digan que exagero, diré, para que se formen idea del número los que conmuevan la Rambla de Cataluña, que estaba invadida desde la estatua de Clavi hasta la plaza de Cataluña. Así son de numerosas todas esas insignificantes manifestaciones de almas.

Cierto, que no son todos los barceloneses de esta opinión, pero están en minoría, y menos serán, en cuanto empiece a actuar de obispo el español Casañas.

Que la cosa es grave, nadie que haya podido apreciarlo le dudará; por lo tanto, deben tomarse serias medidas.

Yo he visto allí, desde el obispo al apolito, hablar en catalán en las iglesias, emplear el dialecto en teatros, cafés, reuniones y sociedades; he leído libros de texto, en lengua de Pitarrá, que se dan en las escuelas, que entre otras cosas dicen: «¿Cuál es la lengua de Cataluña?—El catalán.—¿Cuál es la patria de los catalanes?—Cataluña.—El daño que estas lecciones pueden hacer en lo porvenir, no se ocultará aun a los más torpes; y si no se toman medidas energicas y se procede sin contemplaciones, tendremos con los catalanes la segunda edición de las colonias.

Después de todo, como buen español, me alegraría equivocarme con mis pesimismo; pero no vale la pena este movimiento para que se rijan en él el gobierno y el resto de España?

Miguel Tato y Amat.

PAGINAS SELECTAS

TRAS EL DESTINO

Los siglos dejan siempre en el fondo de todos sus hechos, que parecen discordes ó inconexos, una idea que pasa de generación en generación, alumbrando como un faro el oscuro seno de los tiempos venideros. Y los pueblos, al elevarse a la vida, necesitan ver un ideal que les guie, que les impulse a moverse, que les colza en sus desgracias y tiene de amor su pecho. Y doquier volvíamos los ojos en la historia, encontramos ese ideal, flotando sobre la frente de la humanidad, ora como un recuerdo, ora como una dulce esperanza. El deseo es el gran aguijón del hombre, y el deseo es también el aguijón del pueblo, hombre superior dotado de nuestra misma naturaleza y de nuestras mismas facultades. Así, mirando a la humanidad, desde el punto en que esclava de la naturaleza dormía en el seno de los bosques, cual inocente niño en cuna de flores, hasta el punto en que, dueña de la naturaleza, rompe todas sus ataduras y dicta a la materia su propio pensamiento, hallamos que la hu-

manidad, era azotada por el huracán, ora combatida por la guerra entre agudísimos dolores y amargas penas, camina siempre a costa muchas veces de la sangre y la vida de sus hijos, al cumplimiento de su maravilloso destino, que consiste en destruir todas las influencias contrarias ó extrañas a su espíritu, y en realizar la ley divina de su propia libertad.

Castelar.

APUNTES POLÍTICOS

Las próximas elecciones serán una farsa como las pasadas y como todas.

El partido conservador alicantino propone para candidatos a D. Santiago Mataix por Alicante y por el distrito de Villajoyosa a Sr. Torres-Orduña.

Nos es igual.

Esto no puede ser. El retraimiento se impone. Ha fracasado totalmente el régimen, estrallándose ante sus mismos procedimientos y su propia conducta. Ha concluido el sistema actual, porque ya todo el mundo está conforme en que esto no puede ser, y que así no se puede seguir.

Y cuando esto sucede, vamos a unas elecciones generales que nos van a dar una Cortes, hechura de ese régimen, obra de esos procedimientos de la mixtificación y del embrollo.

La obra del legislador es muy elevada para que pueda ejercerse por quien a sí mismo se declara incurso en todos los pecados. Hay que declarar su independencia, primero para que su labor sea producto de sus convicciones y del mandato recibido, si no será obra tan deleznable como contraria a las legítimas aspiraciones del país.

Hay que destruir el régimen, para que un régimen nuevo, limpio de pasado y libre de todo lastre gubernamental, pueda inaugurar una labor legislativa verdaderamente benéfica para el país y conveniente a las aspiraciones liberales del pueblo español.

Las últimas Cortes de la regencia comienzan mal. ¿Quién sabe si este es un buen síntoma, y el decreto de disolución de las Cortes conservadoras es la disolución del régimen caduco y opresor que nos gobierna todavía.

Los amigos y correligionarios del señor barón de Petrés no saben cumplir como buenos, en política se entiende.

Debieron proclamar su candidatura, imponerla contra viento y marea y trabajar por él. Así entendemos nosotros la política.

En vez de esto que han hecho vapores de más elecciones de diputados a Cortes? Callar y resignarse.

Eso no lo comprendemos nosotros.

Los procedimientos de gobierno, ya los ve el país; éstos son los que tenían en suspenso las garantías constitucionales, que levantó Silvela para de nuevo suspenderlas. Éstos son los mismos que han falseado el sufragio, y los que contribuyeron al embrollo del censo electoral para suprimir de una plumada el derecho de ocho ó diez mil ciudadanos vivos, e hicieron que surgieran de sus tumbas cinco mil muertos y desaparecidos para que emitieran su voto. Lo hacen los unos para los otros y los otros para los otros, porque éste es uno de los artículos del pacto de los partidos turnantes: falsear el censo en provecho de ambos.

Hemos hablado el otro día del problema de África; hemos indicado algo relacionado con las miras de las potencias mediterráneas, aludiendo también al coloso del Norte, que carece de estaciones y de puertos en el Mediterráneo, y pudiera muy bien ser esta

COLABORACION LITERARIA

LADY CLARE

Era el tiempo en que florecen los lirios y er que las nubes se agitan en lo más eleva-

do de los aires. Lord Ronald, al regresar de una cacería, regaló á su prima lady Clare una cierva blanca como una azucena.

Enamorados y prometidos los dos primos debían unirse en matrimonio al día siguiente.

—Que Dios bendiga ese hermoso día! —Mi prometido no me ama ni por el origen de mi cuna, ni por los vastos dominios que poseo. Me ama por lo que soy, y esto es lo que más me satisface—pensaba lady Clare cuando partió de su lado lord Ronald.

En esto entró en su estancia la anciana Alicia, que había sido su nodriza, y la preguntó: —¿Quién ha salido de aquí?

—Mi primo—contestó lady Clare.—Mañana se celebra nuestra boda.

—Dios sea loado!—añadió Alicia. Todo sale á medida de mi deseo, y puesto que tu felicidad está asegurada, ha llegado el momento de que te haga una revelación.

Has de saber que tú no eres lady Clare, y que lord Ronald no es tu primo, y si el legítimo heredero de todos los dominios que posees.

—Nodriza, nodriza! ¿Has perdido la razón? ¿Qué cosas son esas que estás diciendo?

—Te digo la verdad, como se la digo á Dios, que sabe todo lo que pasa en nuestro corazón. Eres hija mía. La hija del viejo conde, á quien has considerado como padre, murió en mis brazos; pero como tú y ella apenas habíais cumplido el primer mes, entregué á la niña, á quien criaba como si fuera mi hija, y á tí, que eres la hija de mis entrañas, te puse en su lugar.

—Obra te indignamente. Si es verdad todo lo que cuentas, madre mía, cometiste una gran iniquidad, privando por tanto, de su legítima fortuna á lord Ronald, que es el hombre más bueno de la tierra.

—Bah, bah!—interrumpió la nodriza.—Déjate de esas cosas, guarda el secreto, y como vas á unirse con lord Ronald, sin que él sepa el engaño, le devuelves de un modo indirecto su fortuna.

—No, madre. Si nací pobre, como odio la mentira, revelaré el secreto que has tenido guardado.

—Quítame este broche de oro, y sápara también de mi cuello el collar de diamantes.

—No, hija. Oye mis súplicas. Guarda el secreto. Mereces ser feliz, y lo serás.

—De ningún modo. En medio de mi profunda pena, revelando lo que acabo de saber, conseguí dos cosas: no manchar mi conciencia con la mentira y averiguar hasta dónde puede llegar el cariño de un hombre.

—El cariño!—dijo Alicia.—No esperes gran cosa del cariño de tu prometido, en cuanto sepa que la fortuna que posees es suya.

—Y la recibirá de mis manos—añadió la joven—aun cuando muera de dolor por perder su cariño.

—Ten presente, hija mía, que si he cometido esa falta ha sido por tu bien; al menos perdóname, y para que la desesperación no me mate, permíteme que imprima un beso en tu frente.

—¡Ah, madre! ¿Cuánto daño me has hecho! Pero no importa. Besa mi frente y recibe con otro beso en tu mano la muestra de mi respeto.

La bella joven se despojó de sus galas, se vistió un traje de aldeana, prendió una rosa en sus cabellos y se alejó del castillo, dirigiéndose al parque.

La cervatilla que retozaba, al verla corrió á su encuentro como para implorar sus caricias; y lord Ronald, al contemplar aquel hermoso cuadro desde una de las torres del castillo, bajó también en busca de su amada, diciéndola:

—¿Por qué te has disfrazado de ese modo? ¿Por qué te has convertido en humilde aldeana, cuando eres la reina de estos contornos?

—Si me he vestido de aldeana—contestó la joven—es para presentarme con el traje que corresponde á mi humilde condición; porque habeis de saber que no soy Lady Clare.

—¿Qué significa esa burla?—exclamó sorprendido lord Ronald.—¿No sabes que soy tuyo en cuerpo y alma? Explicame este enigma.

Entonces ella, con arrogancia, y haciendo un gran esfuerzo, refirió á lord Ronald el

la base de algún pacto que nos comprometa más allá de donde el decoro y dignidad nacional aconseja que vayamos; y hay que estar ojo avizor para que nuestros desatentados gobiernos, que nos tuvieron en el más desdichado aislamiento, no nos lleven ahora á concertar pactos suicidas que nos dejen desamparados ante el adversario, después de haber depositado preciosa prenda para garantía del amigo ó del aliado.

No somos ni fuimos nunca partidarios de vivir alejados de los consorcios ó grupos de potencias europeas, y esta misma opinión mantenemos ahora; porque, dada nuestra posición verdaderamente estratégica en Europa, no podemos hacer que se respete una neutralidad que no podemos apoyar con fuerzas propias suficientes, y por eso consideramos absolutamente preciso sumarnos ó dividirnos por unos ó por otros; no sólo uniendo á las simpatías y al interés de raza y al efecto de hermanos, sino atendiendo también á los intereses materiales que no puede ni debe abandonar ningún gobierno. Pero hay que procurar, antes de entrar, dejar bien cubierta y protegida la salida, para que no se nos cierre el paso y nos encontremos encerrados en nuestras propias redes.

Notas y noticias

Nos escriben de Pego que el domingo último por la tarde se celebró un meeting en dicha población, al que acudieron numerosos republicanos, acordándose proclamar la candidatura del expeditado á Cortes D. Camilo Pérez Pastor por aquel distrito, en son de protesta contra el cunierismo apoyado por sagastinos y conservadores.

Después los rennidos recorrieron las calles de la villa pronunciando vitores entusiásticos.

Junta de obras del puerto

Anteayer tarde celebró dicha Junta sesión ordinaria bajo la presidencia del señor don Guillermo Campos y con asistencia de los señores barón de Petrés, Nicolau, Sánchez Palacio, Soto, Vila, Carratalá Cernuda (don José) y Raimundo.

Dejaron de asistir los Sres. Carratalá Aznar, Hédriger, Pérez Groné, Carratalá Cernuda (D. Eduardo), Guillén López (D. Ramón) y Rosser. Este último se encuentra ausente.

Se leyó y quedó aprobada el acta de la anterior.

Se leyó el informe pedido al director facultativo relativamente á la extracción de buques naufragados y sumergidos y se acordó que la Junta informase al ministerio de Obras públicas en el mismo sentido, en que lo hace el Sr. Nicolau, ó sea proponiendo la creación de dos estaciones permanentes, una en el Atlántico y otra en el Mediterráneo, ambas dotadas del material y personal necesarios para encargarse de este servicio.

Se dió cuenta de que el delegado administrativo del Gobierno, Sr. Aldana, no se ha presentado á percibir sus haberes del mes de Abril y de que no consta que se encuentre en Alicante. Se acordó ingresar de nuevo en el Banco la cantidad devengada por el señor Aldana.

Se tomaron algunos acuerdos relativos á las denuncias que por infracciones de policía presentan los guardamuelles.

Se acordó anunciar la basta para la adquisición de piedra machacada para el afirmado de los muelles.

Dada cuenta de una falta de respeto cometida por un guarda muelle para con uno de los señores vocales de la Junta, se acordó imponerle un correctivo, quedando autorizado el señor presidente para resolver lo que estime oportuno.

Fueron leídas y aprobadas las cuentas correspondientes al mes de Abril. Durante el primer período semanal de dicho mes aparecen recaudadas pesetas 701,48; en el segundo 1.498,38; en el tercero 2.839,38; y en el cuarto 1.853,14, resultando una existencia en cuenta corriente de 20.242,36 pesetas.

Y no habiendo más asuntos en que ocuparse, se levantó la sesión.

Más sobre la fábrica de tabacos

Insistimos en decir que como no se admiten operarias en esta fábrica de tabacos desde que la Tabacalera lo explota, disminuye el número de éstas cada año más y llegará el día en que no habrá tales cigarreras. Es esto lo que se propone la Tabacalera. Pues

adelante con el procedimiento pero si no es esto ¿por qué razón no se admite en los talleres á un número prudencial de nuevas operarias? Eso es lo que quisiéramos se hiciera. En cuanto á los cigarros que se expenden en los estancos son malísimos, y esto es un abuso inculcable, pues cuestan caros y deberían ser buenos. Y ¡ojalá fuesen solo los puros los infumables por pésimos!

Pero el tabaco de los cigarrillos y de las cajetillas no puede ser peor.

Únicamente nos resta advertir á los lectores que la Tabacalera dando mal tabaco y escatimando jornales, se reparte buenos dividendos que para ella es lo importante.

Y el gobierno tan campante consentiendo eso y mucho más. ¡Parece imposible!

Y no queremos hablar sobre este asunto, porque sería el cuento de nunca acabar.

Meeting

En una importante ciudad andaluza se trata de celebrar un meeting sobre lo que han de ser en este país las próximas elecciones. Tomarán parte varios oradores de ideas avanzadas.

Será curioso y digno de oírse lo que en esa reunión se dirá.

Hay que estar alerta

Con frecuencia se recibe en Alicante por banqueros y comerciantes notas en que desde distintas plazas nacionales y extranjeras se le piden reservadamente noticias de individuos completamente desconocidos en nuestra población.

Estos enjertos, por los cuales se pregunta, suelen ser autores de pedidos de géneros, fingiéndose industriales ó comerciantes y en sus cartas usan vistosos membretes alusivos á falsos negocios.

Sirva de aviso.

Arrendamientos de consumos

La Gaceta inserta el adjunto decreto, fechado el 30 de Abril, sobre prórroga de los arrendamientos municipales de consumos:

Art. 1.º Se aplicarán las disposiciones del art. 9.º del real decreto de 4 de Enero de 1900, en cuanto á la prórroga hasta 31 de Diciembre del respectivo año, á los arrendamientos municipales del impuesto de consumos que hayan de terminar en 30 de Junio de 1901 ó de 1902, y los Ayuntamientos que opten por celebrar nuevo arrendamiento, adicionarán el segundo semestre del año respectivo al período reglamentario de años naturales por el cual se celebre el contrato.

Art. 2.º Los encabecamientos por el impuesto con los Ayuntamientos de las capitales de provincia y poblaciones asimiladas cuyo plazo de duración debiera terminar en 30 de Junio del corriente ó del próximo año, se prorrogarán hasta 31 de Diciembre si aquellas corporaciones aceptan la prórroga una vez invitadas al efecto.

Art. 3.º Los arriendos directamente celebrados por la Hacienda que hayan de terminar en las repetidas fechas, no serán prorrogados, pero en los nuevos contratos que se celebren se adicionará al período de años naturales que se fije para su duración, el segundo semestre del año 1901 ó 1902, según corresponda.

Observaciones de D. Nicolás Díaz y Pérez

«Id á la iglesia en días de misa y veréis la caridad ejercida hasta la sublime abnegación. En efecto, apenas comienza el cura sus rezos, en una lengua que muy pocos de los que le escuchan entienden, sale de la sacristía una fila de individuos, cada uno con un cepillo en la mano, pidiendo, uno tras otro, una limosna. ¿Para los pobres de las parroquias? ¿Para los enfermos necesitados? ¿Para los que sufren persecución por la injusticia? Nada de eso. Piden para San Antonio, San Pascual, San Cosme, la Verónica, el Niño Jesús, etc., etc. Los pobres no lo necesitan; primero son los santos, que corren peligro de morir de hambre en el cielo.»

Por mucho que usted aprate, D. Nicolás, no logrará nada.

Si el que da la limosna, no la da por San Cosme ni por San Pascual.

La da por... él mismo.

Porque roba diez y da uno para que Dios le perdone los nueve restantes.

¡Y viva el corazón de Jesús!

secreto que poco antes le había confiado la anciana nodriza.

Lord Ronald, después de oírlo, la tendió los brazos, estrechándola con efusión.

—Si no eres lady Clare—exclamó—como mañana van á unirse para siempre nuestras almas, serás lady Ronald.

La joven no se había engañado. El verdadero cariño lo puede todo.

A. Tennyson

CORREO DE MADRID

7 Mayo 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

El general Polavieja ha celebrado una detenida conferencia con el Sr. Sagasta sobre la próxima campaña electoral.

Por ciento doce votos, le ha sido adjudicada al ilustre pintor Sorolla la medalla de honor en la Exposición de Pinturas.

En la votación tomaron parte ciento treinta y seis.

Se trata de variar el encasillado de las circunscripciones.

Se dice que Pablo Iglesias será encasillado por Balmaseda.

Se hacen grandes comentarios de las frecuentes conferencias, que celebra el general Azcárraga con los exministros conservadores.

Se añade que estas entrevistas se comentan también en la tertulia de Silvea.

Los carlistas han desistido de celebrar la reunión electoral que habían anunciado.

Vazquez Mella ha retirado su candidatura, por Estella.

En el Circulo conservador se reunieron Silvea y los notables del partido para acordar la línea de conducta que han de seguir en las próximas elecciones.

Entre otras cosas acordaron nombrar una Junta de letrados, que se encargará de presentar y sostener las querrelas en los tribunales.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ha sido considerado para obtener una tercera medalla por su trabajo de escultura presentado en la Exposición de Bellas Artes celebrada en Madrid, nuestro querido amigo D. Vicente Bañuls, quien cordialmente felicitamos.

Durante el último mes de Abril se han practicado en la casa de Socorro los siguientes servicios: Accidentes socorridos 117, operaciones 15, asistencias 13, primeras visitas á domicilio 15, asistencias 39, vacunaciones 275 y revacunaciones.

Se encuentra ya en estado relativamente satisfactorio el niño Tomás hijo de nuestro querido amigo D. Tomás Blasco, después de haber pasado un período de verdadera gravedad á consecuencia de la terrible caída que sufrió desde el balcón de su casa á la calle.

Nos alegramos de todas veras, y le deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ayer ha estado en esta capital, el distinguido letrado y diputado provincial D. Manuel Gómez y Valdivia.

DE VIAJE

Ha marchado á Madrid nuestro querido amigo particular D. Juan Lafora Calatayud. Deseámosle feliz viaje.

Mañana á las diez y ocho se reunirá en el salón de actos públicos del palacio consistorial bajo la presidencia del señor alcalde barón de Petrés, la Junta local de reformas sociales para tratar asuntos de su competencia.

RECOMENDAMOS A NUESTRO LECTOR LA RECLAMACIÓN temente establecida en la calle de Sagasta, número 30, de D. Anselmo Valls, donde encontrarán selectas novedades en todas las clases de vinos, licores y jarabes. Esto unido á la economía de los precios, la hacen más recomendable aún, y esperamos que el público se convencerá visitando «Electra».

Ha experimentado una ligerísima mejora el diestro «Cerrajillas».

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

PLAZA DE TOROS

El Domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino una función a beneficio del público, por la compañía gimnástica y acrobática que dirigen los señores Agustini y Llave. Se representará por primera vez la grandiosa pantomima histórica, que lleva por título, «Los brigantes de la Calabria».

PEDREA

En la montaña se organizan todas las tardes grandes pedreas entre los chiquillos.

¿Las autoridades no podrían intervenir, asegurando de este modo la tranquilidad de los transeúntes?

Ayer á última hora de la tarde entró en nuestro puerto el vapor trasatlántico «Irak Bat», embarrancado entre Tabarca y el Cabo de Santapola.

Ayer recibió nuestro querido amigo D. Juan Más Pacheco un telegrama de los herederos de D. Joaquín Pérez de la Concha, dando la conformidad para la venta de una corrida de toros que se lidiará en Alicante el día de San Pedro. Con dicho telegrama quedan ultimadas las combinaciones de ganado para la corrida de temporada en esta capital.

En las administraciones de loterías de esta capital se recibieron anteayer nuevos débitos correspondientes, estos sorteos del 10 y 31 del actual.

Es muy probable que el próximo domingo tenga lugar en Novelda una corrida de novillos en la que intervendrán como lidiadores afamados toreros de Alicante.

El periódico «Electra», que se publica en Madrid, prepara un número extraordinario, sobre la cuestión obrera.

Ayer regresó de su corto viaje á esta capital nuestro amigo particular D. Santiago Mataix Soler.

En las excavaciones de Egipto encontráronse cinco cabezas de arte admirable pertenecientes á estatuas egipcias existentes en la biblioteca de Munich.

El sábado próximo en el tren correo llegará á esta capital de Madrid, D. José Canalejas y Méndez, marchando el lunes para Alcoy en unión del presidente de la Diputación provincial el Sr. Atienza.

A las cuatro de la madrugada de ayer ha contraído matrimonio la bellísima señorita Rosalía Senante Martínez, hija del ilustrado director de este Instituto D. Emilio Senante y Llandres, y el distinguido joven de Orihuela D. Manuel Leizón.

Los novios han marchado á la ciudad oriolana en el mixto de Murcia. Los deseamos una larga luna de miel.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecan, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdos de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SINDICATO DE RIEGOS

DE LA HUERTA DE ALICANTE

Laureano Antón Ferrándiz, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber que durante los días 10, 11, 13 y 14 del actual mes se entregarán en las oficinas de esta Dirección, los albaales para las tandas 12.ª, 13.ª y 14.ª (2.ª, 3.ª y 4.ª de verana de Monnegre) del corriente año, teniendo presente: que los interesados que no comparezcan á recoger dichos albaales durante el plazo que se ha señalado, quedarán sujetos á lo que se preceptúa en el artículo 27 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas de 30 de Abril de 1849.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los señores propietarios regantes de esta huerta.

Alicante 8 de Mayo de 1901.—El director Laureano Antón.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, diríjanse los padres y interesados al director D. Celestino Chincilla, B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermans, Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pére.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay otras frescas.

San Fernando y Esplanada de España.

Música, Pianos é Instrumental.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas.

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda é hijos de Garcia B. Reyner

Plaza de la Constitución, 8, Alicante

ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Cacaos,

Thé,

Café,

Azúcares.

Selectos chocolates elaborados á brazo

ULTIMA HORA

Madrid 8

El Sr. Canalejas ha estado esta tarde en el domicilio particular del jefe del Gobierno, y hallándose éste en aquel momento dando un paseo, conferenció con el Sr. Merino, creemos que sobre asuntos electorales.

El gobernador civil Sr. Barroso ha visitado al Sr. Sagasta para darle cuenta de haberse restablecido la normalidad en la circulación de los tranvías.

Las cartas de Gamazo son notables cen-

surando enérgicamente al Gobierno y la ingratitud de algunos paisanos, lo cual, dice, no basta para decretar el exterminio del partido.

Recuerda la disidencia de los silvelistas que al subir al Gobierno se convirtieron en un gran partido.

Madrid 8

En Valencia se nota que las autoridades están muy por debajo de las circunstancias con motivo de la manifestación de las huertanas.

En Cádiz se ha celebrado un meeting republicano presidido por un maestro de escuela formando parte de la mesa un catedrático del Instituto. Los oradores estuvieron muy bien y a sístio gran concurrencia al acto. Se acordó el retraimiento electoral.

Hoy celebrarán Consejo los ministros de la presidencia ocupándose graves sucesos Barcelona. En vista de lo que ocurre se ha declarado el estado de guerra en la ciudad condal ejerciéndose severa censura en los telegramas. Todos los talleres y fábricas hallanse cerrados.—Continúa la agitación anti jesuítica en Portugal.—No es cierto que buques de guerra franceses apoyen la reclamación de su gobierno contra Marruecos.

Madrid 8

Weyler dichosos reproducidos hoy desórdenes Barcelona tropas cargaron alborotadores resistíanse disolviéndose finalmente bastantes heridos; fábricas cerradas benemérita ejército patrullan disolviendo grupos.

«Namancia» salido Carraca.

72-20.37-10

IMP. Y JAT. DE T. MUÑOZ.

que mañana ó pasado es menester cobrar bríos; he de embolsarme el dinero que me ha prometido. Os lo voy á contar, madre. Pero ¡rayos! es preciso beber. Bebed, que yo pago.

Y Nicolás volvió á sacudir los napoleones que tenía en el bolsillo; y arrojando luego á un lado su piel de cabra y su gorro de lana negra, sentóse á la mesa delante de una enorme fuente de guisado de carnero, un trozo de ternera asada y una ensalada.

Cuando Calabaza trajo vino y aguardiente, la viuda se sentó á la mesa con semblante impasible y sombrío, teniendo á Nicolás á su derecha y Calabaza á su izquierda; enfrente estaban los asientos desocupados de Marcial y los dos niños.

El bandido sacó del bolsillo una larga y afilada navaja con mango de asta, y, contemplando esta arma con una satisfacción feroz, dijo á la viuda:

—Está bien afilada! Alargadme el pan, madre.

—Ahora que hablas de la navaja—dijo Calabaza,—Francisco ha descubierto aquello de la leñera.

—¿Qué es aquello? preguntó Nicolás sin comprenderla.

—Ha visto un pie...

—Del hombre?—exclamó Nicolás.

—Sí—dijo la viuda poniendo un trozo de carne en el plato de su hijo.

—Es extraño, porque el hoyo era bastante hondo pero con el tiempo se habrá removido la tierra.

—Será preciso arrojarlo al río esta noche.

—Es lo más seguro—respondió Nicolás.

—Le ataremos una piedra con un pedazo de la cadena vieja del bote—añadió Calabaza.

—No será malo—respondió Nicolás llenando los vasos; y dirigiéndose á la viuda con la botella levantada, añadió:—Vamos, brindemos juntos, madre; con eso sejos pasará el malhumor.

La viuda meneó la cabeza y retiró el vaso diciendo á su hijo:

—Y el hombre del muelle de Billy?

—Voy á contaros la historia—dijo Nicolás sin dñjar de comer y beber.—Al llegar al embarcadero, amarré mi bote y subí al muelle en el momento de dar las siete el reloj de la panadería militar de Chailot: estaba tan oscuro que no se distinguían los dedos de la mano. Hacía como un cuarto de hora que me paseaba á lo largo de pretil; cuando oí marchar con precaución detrás de mí; acorté el paso, y se acercó á mí tosiendo un hombre embozado en una capa; me paré y se paró... Todo lo que puedo deciros de su cara es que la capa se la cubría hasta las narices, y el sombrero hasta los ojos.

(Recordaremos al lector que aquel personaje

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroces, Garbanzos, Judias y de toda clase de Legumbres y frutas secas de **R. GINER**
 Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 57.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, arcillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.
 Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en conformidad con los más económicos.
 FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» Ngación á Vapeurs (ex-lignes Grósses).
 Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line. Lois Flernoy et Fils, de Nantes».
 Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maurel et Prom.
 Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Touache).
 Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Maritima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.
 SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCEONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS
 Depósito de carbónes de Cardiff y Newcastle.
 ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el ramo de saichichería y ultramarinos finos.
 También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas. 12.000.000
Primas y reservas	44.028.645
Total	56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.
 El gran desarrollo de sus operaciones acreta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
 En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los de las Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos á primas MAS FAVORABLES que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA-PUIG, Méndez Nájera, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

misterioso era el notario Jaime Ferrand, que queriendo deshacerse de Flor de María, había enviado aquella misma mañana á madama Serafina á casa de los Marcial, de quienes quería valerse para este nuevo crimen.)
 Continó Nicolás:
 —Bradamanti, me dijo el caballero. (Esta era la seña convenida con la vieja para reconocer al caballero.) Devastador le respondió; pues está era la contraseña.
 —Os llamáis Marcial?
 —Sí, caballero.
 —Esta mañana ha ido una mujer á vuestra isla; ¿quién es ha dicho?
 —Que tenía que hablarme de parte de Bradamanti.
 —Queréis ganar dinero?
 —Tras de eso ando.
 —Tenéis un bote?
 —Cuatro á falta de uno; nuestro oficio es el de bateleros y devastadores, por herencia de padres á hijos; para lo que gustéis mandar.
 —Voy á deciros lo que hay que hacer si no tenéis miedo.
 —Miedo de que caballero?
 —De ver que alguno se ahoga por casualidad... Solo que habrá que ayudar la casualidad, comprendéis?

escrúpulo.—Los hijos del yesero—continó—parecerán unos mendigos y rabiarán de envidia á veros con unos pañuelos de seda tan hermosos, que pareceréis unos señoritos.
 —Es verdad—contestó Francisco.—Ahora estoy mucho más contento con mi corbata; que rabien de envidia los hijos del yesero, que no tienen otra igual; ¡no es verdad, Amandia?
 —Yo estoy contenta con mi marmota, y nada más.
 —Tú nunca serás mas que una tonta!—dijo desdenosamente Calabaza; y luego, cogiendo una rebanada de pan y un pedazo de queso, lo dió á los niños, diciendo:
 —A la cama. Tomad la linterna; cuidado con el fuego, y apagadla antes de quedaros dormidos.
 —Cuidadol—añadió Nicolás.—Como os atreváis á decir nada á Marcial del cajón; de los lingotes de cobre ó de la ropa, además de quitaros los pañuelos, os rompo las costillas.
 Luego que se marcharon los niños, Nicolás y su hermana, escondieron el cajón de telas y el cofre en un sótano, al cual se bajaba por una trampa cerca de la chimenea.
 —¡Ahora, madre, á beber vino y aguardiente, y de lo bueno, porque he ganado el jornal!—exclamó el pirata.—Trae la cená Calabaza; Marcial que coma los huesos, pues es sobrado para él. Hablamos ahora del caballero del muelle de Billy, por-

CARTÓN CUERO PARA TEJADOS

Unico que resiste el ardor DE LOS CLIMAS CALIDOS

40 MEDALLAS OBTENIDAS
 40 años de éxito positivo y continuado.
 Economía.—Duración.—Solidez.—Ligeres

El cartón cuero, además del empleo mencionado, tiene así mismo uso muy ventajoso para el revestimiento de las paredes y muros, para preservar la humedad. Es el propio tiempo útil para interponer la humedad del suelo en los parquetes de madera y de provecho reconocido para construir hielos, conservando los árboles frutales y flores de las heladas primaverales.

No cubrir ningún techo sin antes haber probado las magnificas condiciones del cartón cuero, pues de seguro os convencerá de las bondades de dicho producto.

Unicos importadores en España: Sres. Reviralta y Compañía, Barcelona.—Representante exclusivo en Alicante y su provincia: D. José Penálva, Torrijos, 55.